

Temen recrudecimiento de violencia escolar tras riña en plaza penquista

Vecinos, apoderados y profesores indicaron que de no existir medidas, se pueden generar más episodios violentos en espacios públicos transitados.

Pablo Martínez Tízka
 cronica@estrellaconce.cl

Apoderados, profesores y vecinos manifestaron su preocupación por episodios violentos ocurridos entre estudiantes en espacios públicos, luego de la riña ocurrida en Plaza Independencia el pasado lunes, que terminó con cinco menores detenidos.

Señalaron que el mayor temor es que existan hechos en el futuro que se asemejen a los acontecidos en Lota, en el que han ocurrido homicidios como el de Jeremy Venegas en 2024, afuera del Liceo Bicentenario Carlos Cousiño.

El alto número de colegios cercanos al centro penquista y la reciente riña en el principal punto de reunión de la comuna como es la Plazade la Independencia, son elementos a considerar de acuerdo con los gremios.

VECINOS

Moisés Ríos, presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Concepción, señaló que “estamos muy preocupados con lo que sucede con los escolares. Se necesita una mayor fiscalización de padres y de las autoridades”.

“Es lamentable como han ocurrido hechos de violencia en varias comunas como lo que pasó en la Plaza Independencia, lo que ya ha afectado a personas de la tercera edad. Nosotros condenamos ese actuar y pedimos que pongan más ojo en los alumnos”, agregó.

Irene Flores, presidenta de la Junta de Vecinos Parque Ecuador Sur, manifestó que “tenemos temor, hay mucha violencia



EXISTE PREOCUPACIÓN POR LOS ACTOS DE VIOLENCIA ENTRE ESCOLARES DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO.

5

detenidos hubo tras una riña en Plaza Independencia ocurrida este lunes.

2024

fue el año en que ocurrió el homicidio con arma blanca de Jeremy Venegas en Lota

y hay respuestas que no han sido las más adecuadas a los problemas que han surgido. Hay mucha violencia en general y no solo estudiantil”.

Sobre la cercanía de colegios en puntos de alta circulación de personas, señaló que “lo que pasó en la Plaza Independencia puede ser un hito y se requieren medidas drásticas y sancionatorias, porque en la medida de que haya mayor permisividad, estas situaciones seguirán ocurriendo. Hay que evitar que esto pueda escalar a otro nivel”.

APODERADOS

Ester Sáez, presidenta de los Apoderados del Slep Andalién Sur, manifestó que “lo que pasó en la plaza

es otro nivel de violencia, ahora estamos viendo armas blancas. Se necesita alguna alternativa y solución en los puntos estratégicos con patrullas, autos municipales o ver alternativas para que esto no vuelva a ocurrir”.

Sáez señaló que “más allá de que los alumnos fueran de un colegio que no es del Slep, la violencia va más allá de la forma de administración de los establecimientos. Violencia es violencia y se debería aplicar Aula Segura para todos”.

Asimismo, manifestó que “hay un aumento en el número de colegios. Eso se ha visto en Lota y en Coronel en donde han existido casos de violencia. La población ha crecido un

montón y hay que aplicar mano dura. No queremos que pase lo que ocurre en Santiago”.

Por último, dijo que “esto no se puede desbordar. De lo contrario, podemos lamentar cosas aún peores”.

PROFESORES

Francisco Castillo, miembro del directorio del Colegio de Profesores de la región, analizó lo ocurrido. “Creo que la región del Bío Bío vive una de las situaciones más críticas del último tiempo. En Lota han habido situaciones de riñas y variados tipos de agresiones en comunas, lo que es preocupante”.

Añadió que “nosotros creemos que los municipios tienen una responsabilidad que no pueden eludir, que es la seguridad, a partir de proteger el espacio público”.

Finalmente, el dirigente de los profesores del Bío Bío remarcó que “se necesita un abordaje en la salud mental, no sólo con la seguridad”, cerró. ☺